

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Franqueo concertado
BADAJOZ.—AÑO II.—Núm. 553.

REDACCION Y ADMINISTRACION: PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUM. 22. TELEFONO 143

VIERNES, 3 SEPTIEMBRE 1915.

ALÁ PARA... EL INVIERNO

Se puede considerar terminado el año agrícola, puesto que la mayor parte de sus productos están ya descontados, y, salvo accidente, los que faltan pueden calcularse con bastante aproximación.

El año agrícola de 1915, sin que sea óptimo, es un año bastante bueno, en general, y, sin duda alguna, los labradores españoles suscribirían el pacto de aceptarlos todos iguales.

Y con todo y con ello, el problema del pan no se resuelve y no tenemos derecho a pensar que las subsistencias han de ser fáciles para las clases media y más pobre de la nación.

A precios más que remuneradores se ha vendido buena porción de la cosecha de trigo, y el labrador, por regla general, no ha obtenido el premio de su trabajo como los acaparadores.

Eliminando el caso esporádico—esporadismo endémico—de la agitación causada por el mal peso y precio alto del pan en Madrid, como en todas las provincias, el pan ha subido el precio.

En ningún pueblo, relativamente importante, cuesta hoy un kilogramo de pan, que seguramente no pesa mil gramos, media peseta; esto es, más caro que en Madrid.

Del peso de las piezas pequeñas, no hablemos.

Y si en plena cosecha, si en los momentos en que abundan los frutos naturales del suelo no se observa baja en los precios de las subsistencias, ¿qué va a pasar en el invierno?

Pensar que va a impedirse la exportación de ciertas y determinadas materias y artículos alimenticios, es pensar que llevan onzas de oro, y porque esa exportación se hará, y se hará en proporciones grandes, el desequilibrio se establecerá, y los precios se aumentarán en razón de las dificultades del aprovisionamiento que, probablemente, no serán escasas.

No mucha previsión es necesaria para prever lo que ha de ocurrir este invierno en España.

El sobrepeso de las subsistencias es lo más seguro.

Pero ¿a qué preocuparse? Cuando el conflicto sea poco menos que irresoluble, cuando el hambre fustigue a los millones de víctimas de tal azote, entonces se podrán publicar un bando ó dos ó los que se crean oportunos, dando sabias reglas de buen orden y reglamentando el hambre, pues otra cosa no se podrá ya reglamentar.

En tanto que el invierno llega, vivimos el verano. Allá, cuando el hambre haga su presentación con más agudos caracteres de los actuales, pensaremos en evitar sus daños.

Las «imperiosas vacaciones» tienen desperdigados a nuestros elementos directores y no es momento este del verano de perturbar a los afortunados y de pensar en el hambre del invierno.

Conocedores del lamentable estado social de las clases medias y modestas, auguramos, ¡loado sea Dios si nos equivocamos!, un final de año 1915 y comienzo de 1916 lamentable, trágico taluz, para España, por falta de pan para sus hijos.

Y no podemos pensar de otra manera y estimamos de nuestro deber decirlo claramente.

El Gobierno debe preocuparse más hondamente del problema, que á ello está obligado.

Ya que no pueda evitar el total del daño, evite lo posible acumulando grandes cantidades de trigo, de lentejas, de patatas, de habichuelas, de aprovisionamientos, en fin, con que hacer frente á la carestía que de una manera fatal, mecánica, ha de producirse en España.

Y paralelamente á esos acopios, impida de veras la exportación para lo sucesivo, que por miles de toneladas se ha hecho y, según se cree, con fundamento.

Los elementos directivos de una nación tienen algo más que hacer que cobrar su sueldo y mandar notas oficiosas á los periódicos.

En la actual situación no puede soslayarse con buenas palabras el conflicto.

El hambre de un pueblo es algo que no admite espera.

Sólo el hambre se aplaca, comiendo.

Y eso es lo que, de seguir las cosas el derrotero que llevan, no podremos hacer ya en España... allá para el invierno.

CRONICA DE SOCIEDAD

—Se encuentra en esta capital el farmacéutico don Leopoldo Jurado Herrera.

—Ha salido para Bodonal de la Sierra don Blas Quintanilla.

—Ha llegado de Don Benito el propietario, de dicha localidad, don José Romero.

—Ha marchado á Trujillo el propietario, de dicho punto, don Julio Cambrero.

—Ha salido para Lisboa el reputado médico de esta localidad don Augusto Vázquez Torres.

—S encuentra entre nosotros el propietario labrador, de Bodonal, don Juan M. Cid Matamoros, en compañía de su hijo don Braulio.

—Con objeto de pasar las fiestas de Mérida, salieron para dicha población las distinguidas señoritas Amelia Hernández y Micaela Sanabria.

—Para asistir á la Asamblea provincial del Magisterio, que ha de celebrarse el día 5, ha llegado en el tren de la tarde el vocal del distrito de Herrera del Duque, y maestro nacional de Castilblanco don Dionisio Ramos.

César

Por telégrafo

(De nuestro corresponsal especial.)

MADRID, 2, 23,15.

Bolsa.—Interior 4 por 100, serie F, 72,30. Banco de España, 446,00. Tabacos, 261,00. Francos, 90,30. Libras, 24,90. Cédulas hipotecarias 5 por 100, 100,20. **Matadero de Madrid.**—Relación de reses sacrificadas en este establecimiento con expresión de los precios á que se han cotizado: Vacas, 186, de 1,77 á 1,99. Corderos, 182, á 2,35. Terneras, 34.

DE POLITICA

Dato, conferencia.—El jefe del Gobierno, don Eduardo Dato, ha celebrado una conferencia con los ministros de Estado y Marina, señor Marqués de Lema y don Augusto Miranda, respectivamente.

El señor Marqués de Lema le comunicó que regresarán á la corte él y el ministro de Instrucción pública, señor Conde de Esteban Collantes, para asistir al próximo Consejo.

El ministro de la Guerra, vendrá el martes.—El ministro de la Guerra, señor Conde del Serrallo, llegará á Madrid el martes próximo.

DE MARRUECOS

Sin novedad.—Los últimos telegramas recibidos del territorio marroquí dicen que continúa reinando completa tranquilidad en la zona de nuestra influencia, no habiendo ocurrido novedad en las posiciones avanzadas.

DICE DATO

La apertura de las Cortes.—Hoy, como de costumbre, ha recibido el presidente del Consejo de ministros, en su despacho de la Presidencia, á los periodistas y reporteros que hacen su información en aquel Centro.

Don Eduardo les ha dicho que le han contrariado vivamente los comentarios que se han hecho sobre la apertura de las Cortes. Agregó el presidente que sus deseos son que se discutan y voten anualmente los presupuestos.

La preparación de éstos no puede improvisarse.

Los del presente año irán acompañados de las reformas del ministerio de la Guerra en el estudio de las cuales se ocupa asiduamente el ministro de esta cartera, señor Conde del Serrallo, y todo el Gobierno.

Asimismo dijo el señor Dato que desea producir modificaciones trascendentales en los actuales presupuestos.

Quiere el Gobierno anteponer á la aprobación del presupuesto las reformas de Guerra.

En caso de ocurrir lo contrario se presentará el presupuesto igual que el actual.

Si se aprueban antes las reformas serán llevadas al presupuesto las alteraciones consiguientes.

Cuando el Gobierno—dijo el señor Dato—tenga ultimadas las reformas que ha de introducir en el presupuesto de Guerra, entonces fijará la fecha en que se ha de verificar la apertura de las Cámaras.

OTRAS NOTICIAS

Regreso de Luque.—Ayer regresó á Madrid el director general de la Guardia civil, general Luque.

Sánchez Guerra y Ortuño.—El ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, ha vuelto á conferenciar con el director general de Comunicaciones, señor Ortuño.

Esta conferencia tenía por objeto ultimar los detalles sobre la implantación de la Caja postal de Ahorros.

Sánchez Guerra y Lema.—El ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, ha celebrado una conferencia telefónica con el ministro de Estado, señor Marqués de Lema.

Este le dijo que es muy probable que el martes próximo, por la noche, marche á la capital donostiarra Su Majestad el rey Don Alfonso.

El mismo día saldrán de Santander para San Sebastián la Reina Doña Victoria y los Infantes.

DE SANTANDER

El Rey y los Infantes.—Comunican de Santander que ayer, al medio día, marcharon hacia el pueblo de Las Fraguas (Soria) Su Majestad el Rey, Sus Altezas los Infantes y la Princesa de Salm Salm, para almorzar en el palacio de los Duques de Santo Mauro.

Don Alfonso ha invitado á comer mañana á palacio á las autoridades de la capital santanderina.

Grecia y los aliados.—París. —Comuni-

can desde la capital de la República francesa que se ha firmado un Acuerdo entre la nación helénica y las potencias que componen el Cuádruple Acuerdo.

Este acuerdo se refiere al comercio y á la navegación.

Segun el, la Monarquía del Rey Constantino se compromete á impedir el contrabando de guerra.

DE BARCELONA

Accidente en una estación.—Comunican desde Hostafrech (Barcelona) que en aquella estación chocó un tren contra el material de vía muerta allí acumulado.

El tren se produjo grandes averías.

A consecuencia del choque murió un carretero que trabajaba junto á los vagones, resultando además heridos seis viajeros de los que ocupaban el convoy.

Homenaje a Fontova.—Es indescriptible el entusiasmo que reina en Cataluña para asistir al homenaje organizado por la Asociación Montero, que tendrá lugar en los días 4 y 5 del actual.

El día 4 se leerán en una velada literaria trabajos de Pitarra, Feliú y Codina, Vidal y Valenciano y Martí y Folguera.

Han ofrecido trabajos y su asistencia al acto Guimerá, Iglesias, Rusiñol, Roure, Apeles Mestres, Riera y Bertrán y otros muchos.

En cuanto á los actores es ya crecidísimo el número de los que han prometido su colaboración.

El día 5 se celebrará una manifestación popular, á la que asistirán nutridísimas representaciones de todas las entidades de Barcelona y de otras poblaciones de Cataluña, acompañadas de la banda municipal.

Son ya muchas las Asociaciones artísticas que en unión de la Comisión organizadora han ofrecido depositar coronas y flores en el busto de León Fontova, eminentísimo actor del Teatro Regional catalán.

DE LA GUERRA

Oficial italiano.—El Gobierno de la Monarquía italiana ha hecho público un comunicado oficial dando cuenta de los últimos hechos de armas llevados á cabo por las tropas de su nación contra sus enemigas las austrohúngaras.

Desde el alto de Noce nuestra artillería ha dirigido un violento cañoneo contra los atrincheramientos que nuestros enemigos tenían construidos frente á las posiciones últimamente conquistadas por nuestras tropas en el valle Strino.

Hemos causado grandes daños en los parapetos enemigos, cuyos defensores se apresuraron á desalojarlos.

Los artilleros enemigos han bombardeado nuevamente el Vosgo.

En el valle de Cordevole Caprijme hay que señalar un cañoneo por parte de nuestros enemigos, los cuales causaron grandes destrozos en el Hospital.

En la cuenca del río Plezzo el enemigo lanzó varias granadas sobre el pueblo, causando algunos incendios.

Las tropas austrohúngaras han cañoneado furiosamente nuestras posiciones del monte Rombón, causando daños insignificantes.

En la meseta del Carso, después de un violento duelo de artillería, los austriacos intentaron en la noche última dos asaltos á nuestras trincheras, lanzando para alumbrar el campo cohetes luminosos.

Nuestras tropas los rechazaron causandoles grandes pérdidas.

En los últimos ataques de los italianos se ha comprobado que nuestros enemigos reemplazan sus rendidas tropas de las trincheras con tropas de refresco.

DE WASHINGTON

Asunto arreglado.—Según nos comunican de Washington, el Gobierno de los Estados Unidos ha quedado satisfecho de la última nota que ha sido enviada por Alemania.

En ella se comprometió la nación germánica á no echar á pique ningún buque mercante ni de pasajeros, sin haber dado previo aviso á sus tripulantes.

Además garantiza la vida de los no combatientes que viajan en dichos barcos.

Expulsión de un periodista.—Comunican de la capital de la Confederación suiza que el Gobierno de aquella nación ha acordado la expulsión de Suiza de un periodista yanqui, que publicaba falsas informaciones sobre pretendidas relaciones entre los Gobiernos helvético y el de la nación británica.

Oficial de Petrogrado.—Cañones y ametralladoras. —Batallón aniquilado. —Prisioneros

El Gobierno moscovita ha hecho público un comunicado oficial, en el que se da cuenta de los últimos combates librados por sus ejércitos en lucha que sostienen contra los austroalemanes.

Dice así:

En la orilla izquierda del río Vilia nuestras tropas continúan su avance victorioso. En estos combates hemos cogido al enemigo cuatro cañones y varias ametralladoras.

Nuestro ejército continúa librando tremendos combates con los austroalemanes, entre los ríos Vilia y Niemen.

Un regimiento moscovita cercó y aniquiló completamente á un batallón enemigo.

En la región de Loutz seguimos contentando al enemigo, al que causamos enormes pérdidas.

Durante los últimos combates hemos hecho prisioneros á cien oficiales y siete mil soldados, en su mayor parte alemanes.

DE SUIZA

El cólera en Alemania.—Berna. —Comunican desde la capital de Suiza que las noticias privadas llegadas de Berlín dan cuenta de la alarma que existe en el Imperio germánico á causa de la creciente epidemia cólerica.

Han sido redobladas las precauciones en las regiones invadidas, con el fin de poner término á los estragos de la terrible epidemia.

El número de las defunciones por este motivo es enorme.

EN MERIDA

LA CORRIDA DE AYER

Notas preliminares

Al fin, ayer tarde se consumó el acontecimiento taurino que hemos venido anunciando en nuestras columnas, siendo marco admirable de la fiesta del oro y la sangre el hermoso circo de la ciudad emeritense y cuya base es de sobra sabida, un gran estocador y valiente torero, como Martín Vázquez, el llamado Papa del arte en los coses taurinos, y el muy aplaudido torero por la inteligencia de su arte y por su valentía, como es Curro Posada.

Tan sugestivo y atrayente era el cartel de la primera corrida con estos tres nombres que se ofrecían, y los toros de la ganadería de don Gregorio Campos, que desde la llegada del primer tren comenzó á notarse en Mérida una extraordinaria animación por todas sus calles, pues llegaban á la aereosa ciudad numerosos viajeros sugeridos por los atractivos del cartel de toros, el resto de los festejos de su feria y, sobre todo, la voz que corría cantarina de que los chicos de la coleta se traían embobelladas unas faenas que en cuanto las realizaran en presencia del público habría más que suficiente motivo para volverse loco.

La corrida

A la hora anunciada aparece en el palco central el señor presidente, el cual es recibido con el debido respeto y honor. Entonan los clarines una especie de Walkiria más ó menos taurina, y las cuadrillas hacen el despejo, siendo recibidas con muchos aplausos por el público que llena la plaza.

Reaparece con Martín Vázquez, Blanquito, el veterano banderillero, al que se le aplaude de también.

Como se ve, los morenos llevan ganas de partirse las manos aplaudiendo.

Se da la señal de alarma para abrir los toriles.

PRIMERO

Es negro listón, terciadito y corto de pitones, recibiéndole Martín Vázquez en los medios, donde le instrumenta tranquilamente unas verónicas colosales que el público aplaude con entusiasmo.

Entran en actuación los centauros, que mojan de verdad cuatro veces, más dos raspallones.

Hay dos caídas y un caballo exhala el suspiro postero.

Vázquez, que viene, por lo visto, trabajador y valiente como él solo, hace muy torero un quite, adornándose con la montera, siendo aplaudido.

Posada también es ovacionado en sus mesteres de los quites.

Llega la hora de los palitroques y Blanquito empieza clavando un par abierto, entrando bien á prender.

Continúa Cofre con otro bueno y triplete Blanquito bien, saliendo derribado.

Se muda el tercio, llegando los momentos de la verdad.

Martín Vázquez, de verde y oro, toma la tela trágica y el cetro de la muerte, brindando al usía, y solito como un hongo, pero torero y castizo, comienza su faena de dar trapo al bicho, serenamente y muy cerca, valiente, con conocimiento de lo que hace, marcando soberbios pases de molinete, de rodillas, tranquilo, una y otra vez al toro noble, que entra como obedeciendo á un conjuro, á la muleta del maestro, hasta que harto de tanto embeberle en la flámula, de tocarle los pitones por la dura cepa, se tira de cerca y derechísimo, sepultando el acero en una gran estocada que arranca milagrosamente la vida á la res, que cae redonda, sin necesidad de puntilla.

La soberbia faena de Martín Vázquez es premiada con una ovación y ambas orejas.

SEGUNDO

Cuando sale, aún continúa la ovación á Vázquez.

Este mocito de Campos es cárdeno de indumentaria, chico de cuernos y levantado de pitones.

El toro sale corretón é inquieto.

Joselito, que viste traje gris perla y oro, se abre de capa y se cierra despegado y desceñido en unas verónicas regulares, nada más.

El morlaco aguanta cuatro varas por dos caídas de los piqueros, sin causar bajas en las caballerizas, por el escaso poder del bicho.

Cantimplas y Chiquilín banderillean mal y sin lucimiento.

El menor de los Gómez Ortega toma los trastos de matar, y con la muleta torea mojado, con la derecha, dando telonazos á diestro y siniestro, sufriendo un desarme.

Después se emienda el niño y realiza una gran faena hasta apoderarse del toro, al cual toca los pitones con valentía.

A la hora de herir, Gallito deja, entrando mal, un pinchazo hondo y tendido, secundando después con una estocada entera superior.

(Ovación y oreja.)

TERCERO

Sale filosóficamente del toril y muestra un traje que es negro bragao.

El toro no acude á los capotes y se comprende en seguida que no divisa un palmo de terreno, extremo que se comprueba después, porque el toro no acude á los capotes de los toreros.

Con este mocito, Posada, sin deber, se decide á lancear y da pocos lances, pero buenos y ceñidos.

Con codicia, pero sin poder, toma cuatro varas á cambio de dos batacazos, sin causar bajas en las caballerizas.

En quites Vázquez y Posada se lucen y son aplaudidos por el público.

Alcantarilla prende un buen par de zarcillos, Riaño otro, á la media vuelta, luchando con la mansedumbre del cornúpeto, que se defiende desesperado.

Vuelve Alcantarilla á dejar otro par bueno.

A última hora, Posada, que se toca de violeta y oro, toma los arreos torcidas y se va al toro, que está manso perdido y quedado como él solo, toreándole con la muleta muy inteligente y adornado, hasta que saca al toro á los medios, donde le obsequia valiente con algunos pases excelentes, naturales y molinetes.

Hecho con el toro Posada consigue ponerlo en condiciones, en virtud de su trabajo eficaz, dando media estocada ladeada un poquitín, entrando derecho y con fe.

(Ovación.)

CUARTO

Es negro el mocito, terciado, gordo y corto de pitones.

Cuando sale, Vázquez le da las buenas tardes afectuosísimo, con siete verónicas monumentales, de puro estilo, y el público que lo ve trabajar, lo ovaciona clamorosamente durante largo rato.

Con bravura, que ya era hora viniese un bicho bravo, toma el cuarto de Campos cinco varas por tres caídas, sin matar ningún jaco.

Vázquez hace un quite de primera adornándose, y es aplaudido por el respetable público.

En banderillas sobresale con un buen par Barau.

Otra vez, en medio de una natural expectación, Vázquez toma los pterochos de la muerte, y solo ante su rival, al cual empapa en la muleta, hartándolo de engaño, al que acude el bicho sumiso y obediente, como si la muleta lo esclavizara, mientras el maestro sigue parado con pases de rodillas, siempre valiente, mientras una ovación le saluda y se le corea con olés.

Sigue solo, adornadísimo, con todas las bellezas que encierra en este bello arte de torear, y entrando con argilo á la más rigurosa ley atiza un volapié colosal moñándose los dátiles en la herida que hace el sable al enterrarse en el cuerpo del toro, el que se tambalea y dobla á un vigoroso empuje del torero que lo coge de los pitones y lo derriba, sin más puntilla.

(Gran ovación, las orejas, el rabo, vueltas al ruedo y desbordamiento de entusiasmos.)

QUINTO

Prosigue la ovación á Vázquez por la muerte de su toro anterior.

El quinto es negro, terciado, y tiene los pitones abiertos como una cruz.

Joselito lo torea por verónicas, navarras y un recorte final, bueno, que se aplaude.

El astado entra al castigo duro cinco veces, con voluntad, proporcionando cuatro caídas y cometiendo un crimen.

A petición del público toma los palos Joselito y coloca dos buenos pares de frente, que se aplauden, cerrando el tercio Almen- dro con el tercer par á la media vuelta.

Llega el supremo instante, y Joselito torea con la derecha, cerca y adornado, con varios pases de rodillas, pero moviéndose en otros, de pitón á pitón.

El toro está aplomado, no acudiendo bien á la muleta.

Entrando desde cien leguas larga un pinchazo al cuarteo, atiza después otro, actuando los enterradores, hasta que larga una estocada caudisima, chalequera, que mata de una manera ignominiosa.

(Gran pitada.)

ULTIMO

Cárdeno, más grande que los anteriores, y bien puesto.

Posada lo saluda divinamente con navarras y faroles, siendo muy aplaudido largamente.

Vázquez y Posada son aplaudidos en quites muy valientes.

Con mucha voluntad toma el toro seis pu- yazos por tres caídas y un caballo muerto.

Alcantarilla clava un buen par y Riaño sigue con otro de igual categoría, repitiendo ambos de igual forma.

Posada toma los trastos de matar, y solo se va frente á frente de su enemigo, comenzando á muletear parado y tranquilo, con gran sosiego, resultando muy bien todos los pases, de valentía y elegancia, que va realizando; siempre solo y siempre torero, demostrando lo mucho que sabe y lo mucho que vale con la muleta, ahora y después, entrando derecho, de primera, para un pinchazo divinamente señalado, dando después de varios pases superiores más, una estocada estupenda, colosal, hasta la cruz, que le vale una justa y merecida ovación del público.

Después descabella á pulso á la primera.

(Gran ovación que escuchan hasta en el pueblo del diestro.)

FINAL

Nada más esto de ayer, de hoy mañana se dirá que ha resultado de lo mucho bueno que prometen Paco Madrid, Joselito y Posada, con seis mozos de Guadalest, con quienes se las entordecen.

José de RUEDA REBOLLO

RELIGIOSAS

Día 3 de Septiembre (viernes).

Santos Sandalio, mártir; Serapia, Basilea, Eufemia y compañeras, vírgenes y mártires, y BB. Antonio, Isidra, J. y compañeros mártires.

La misa y oficios divinos son de la feria sexta, después de la dominica XIV después de Pentecostés.

Rito de costumbre en este día con color verde.

Se celebra el aniversario de la elección de Su Santidad Benedicto XV.

TEATRO LÓPEZ DE AYALA

Hoy, viernes, día 3 de Septiembre de 1915.

La continuación de la sensacional película, 13 y 14 episodio de

EL TRES DE OROS

El mayor éxito de la temporada. — Acombradas escenas. — Interesante argumento.

COMUNICADO

(Hay un sello que dice: Junta local de defensa contra las plagas del campo.—Badajoz.—Presidencia).

Señor director de CORREO DE LA MAÑANA. Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: Mucho le agradeceré tenga la bondad de dar publicidad en el periódico de su digna dirección al adjunto comunicado, para que los lectores de citado diario juzguen y aprecien las inexactitudes en que ha incurrido el articulista de «Noticiero Extra» en un trabajo publicado en el día de hoy con el título de «El asunto de la langosta».

Perdone esta molestia, y en la seguridad que ha de concederme el favor que pido le anticipa las más expresivas gracias que con este motivo se reitera de usted su más atento y seguro servidor, q. e. s. m.,

Fulgencio Trujillo

Septiembre, 2, de 1915

Los conceptos que necesito rectificar son los siguientes:

Primero. — Dice el articulista que esta Junta local de plagas del campo ha dejado incontestada la atenta carta que el señor presidente accidental de la Cámara de Comercio dirigió a esta Presidencia. Esto es inexacto, como lo demuestra la que tuve el honor de dirigir al señor Arqueros el día 31 de Agosto último, en que regresé a Badajoz; y el recaudador del impuesto no hizo más que cumplir un deber de atención, poniendo en conocimiento del señor presidente de la Cámara las causas que había para que citada carta no tuviese contestación en el mismo día que se recibió.

Segundo. — También afirma que ahora se cobra el impuesto de langosta anualmente y que durante el tiempo que el señor don Manuel Saavedra Sanmartín ocupó la Presidencia de esta Junta no se hizo más que un presupuesto y una recaudación, lo cual tampoco es cierto, pues en el tiempo que dicho señor fué digno presidente de esta Junta (desde la constitución de la misma, en Agosto de 1908 hasta Diciembre de 1913 que cesó) se hicieron y cobraron por iguales procedimientos que ahora, dos repartos, uno en el año 1908 y otro en el 1911, sin que esta Junta haya tenido desde esta última fecha de 1911 que hacer reparto ni cobranza alguna hasta el año actual de 1915.

Respecto a las demás informaciones de que no se han hecho por esta Junta campañas para la destrucción del insecto de langosta, infórmese mejor el articulista y verá la sin razón de sus afirmaciones, puesto que existen múltiples comprobantes que acreditan la inversión de fondos en reconocimientos y acotamientos de terrenos, adquisición de gasolina y demás gastos originados en las campañas de extinción.

Por último, he de manifestar que por lo mismo que la gestión del señor Saavedra en la Presidencia de esta Junta fué muy acertada, la actual no hace más que seguir los pasos que le marcó tan respetable señor, sintiendo que el artículo publicado en el «Noticiero» pudiera obedecer a la molestia ocasionada por el Juzgado á alguno de los varios contribuyentes morosos en el pago de su cuota, cuyo procedimiento esta Junta es la primera en lamentar y ha puesto cuantos medios estuvieron á su alcance para evitarlo, dando por terminado este asunto, del que no pienso volver á ocuparme, haciéndolo hoy en justa defensa de la gestión de esta Junta, compuesta de dignos compañeros que me honraron eligiéndome presidente de la misma.

Fulgencio Trujillo



BADAJOS: J. R. COSTA
MERIDA: DON ANTONIO RUBIO

Por teléfono

(De nuestro corresponsal especial.)

MADRID, 3, 1, 15.

Palabras del presidente. — A última hora de la tarde el presidente del Consejo de ministros, señor Dato, habló con los periodistas diciéndoles que el Gobierno no ha terminado aún la fecha en que ha de tener lugar la reapertura de Cortes y que tan poco en el Consejo de ministros que se celebrará el lunes se determinará.

La reapertura de Cortes se fijará—dijo—cuando estén terminados los proyectos que se hayan de presentar á la Cámara y los presupuestos para el año próximo.

Dijo que fácilmente se reanudarán las Cortes para el próximo Octubre, como ayer afirmó el señor Sánchez Guerra, sin que pueda asegurarse, por depender de la labor del Gobierno.

También dijo el presidente que no sabía si terminaba ahora la legislación, pero lo que sí cree es que la labor del Gobierno será muy extensa, por lo que respecta á los presupuestos y á otros proyectos que se preparan.

La cuestión del pan. — El ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, ha es-

La Jura de Banderas

A las ocho de la mañana de ayer se celebró con toda solemnidad el acto de la Jura de Banderas, en los glasis de Puerta de Pilar.

Aunque el tiempo no convidaba á madrugar, por el excesivo fresco que se sintió todo el día de ayer, la concurrencia al patriótico acto fué numerosísima.

Presidieron el general gobernador de esta plaza, don Francisco Villalón, con su Estado Mayor; el gobernador civil, señor García de los Ríos; el ilustrísimo señor obispo de la diócesis, don Adolfo Pérez Muñoz; e inspector provincial de Sanidad, don Mario González de Segovia; el presidente de la Audiencia don Agapito de las Heras, y otras distinguidas personalidades.

El desfile tuvo lugar en la plaza de Mina, resultando el acto brillantísimo, siendo presenciado por una compacta muchedumbre.

Después se le sirvió un rancho extraordinario á las tropas, habiéndoseles concedido permisos para la noche á los soldados que por su comportamiento lo habían merecido.

Las bandas militares dieron conciertos, de seis á ocho, en los paseos de San Francisco y Castelar, viéndose muy concurridos dichos paseos.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES Y CIVILES

dirigida por

D. Gabriel González Prats, teniente coronel de Estado Mayor, y **D. José Martínez Thomas**, comandante de Artillería.

HAY INTERNADO

Dirigirse á **D. José Martínez Thomas**, (Parque de Artillería).

Noticias de Portugal

Información lusitana

Por el intendente general militar ha sido anunciado que todo el trigo de la pasada cosecha que se halla en manos de los acaparadores sea expropiado.

También se prohíbe la venta de trigo á los particulares y entidades, pues todas las existencias de dicho artículo serán adquiridas por la administración del ejército. Quedan obligados á notificar las cantidades de trigo que posean los agricultores y almacenistas, castigándose con gran severidad la más pequeña ocultación.

El ministro de Fomento está dispuesto á evitar la especulación de los artículos de primera necesidad.

—Ha sido detenido en la estación de Entroncamento un súbdito español que pretendía ocultar dos contos de reis en oro.

El jefe de los unionistas solicitó en la Cámara de los diputados explicaciones al Gobierno acerca de la reposición de Joao Chagas en la Legación de Portugal en París.

Las numerosas prisiones que con motivo de los últimos sucesos de Braga se han hecho, han producido en la opinión pública un movimiento de protesta.

Entre los prisioneros se cuentan muchos que son en absoluto ajenos á la última revuelta, sin que justifique la razón de tales detenciones, ni aun siquiera los antecedentes políticos de los detenidos.

Están siendo muy censuradas las excesivas precauciones que adopta el Gobierno de la República, y se teme que esta actitud ocasione nuevos alborotos.

Antiguos militares presos. — Porto. — Comunican de Braga que entre los presos llegados á Porto figuran el teniente del sexto regimiento de Cazadores Julio da Costa Pinto, y el cadete Alfredo Braudao Guedes Pinto.

También dan cuenta de que otros militares, hoy no pertenecientes al ejército, estuvieron en Braga, con motivo del último movimiento revolucionario.

Fué detenido Joaquim Gómez Leitó, ex-corneta de Infantería, siendo también preso el primer sargento Pinto, del mismo Cuerpo.

En Guimaraes detuvieron asimismo á nueve individuos y al sargento Antonio Méndez.

Se ha prohibido en Palencia el paso para Galiza sin salvocundocto.

desde donde marchará el lunes á Madrid en unión de su familia.

La huelga de Reus. — El gobernador de Tarragona telegrafía al ministro diciendo que la huelga ha terminado, volviendo al trabajo todos los obreros.

El subsecretario de la Gobernación, señor Sáenz de Quejana, ha recibido á los periodistas diciéndoles que no tiene noticias ni telegramas que comunicarles.

El hundimiento del «Isidoros». — El presidente del Consejo de ministros, señor Dato, dice que el Gobierno alemán no está en antecedentes para tratar del hundimiento del vapor «Isidoros».

Movimiento de fuerzas. — Un periódico de Burdeos afirma que para el mes de Octubre hará España una movilización de fuerzas de 800.000 hombres.

La noticia carece en absoluto de fundamento.

Rumores. — Esta noche ha circulado por Madrid la noticia de haber sido tomada la plaza de Grodno por los alemanes.

La noticia no se ha confirmado.

Sangre y arena

TOROS EN VALDEPEÑAS

Gaona, Flores y Belmonte
Valdepeñas. — Por las cuadrillas de Gaona, Flores y Belmonte se han lidiado seis reses de la ganadería de Saltillo.

PRIMERO

Gaona veroníquea bien. Hace una faena colosal, matando á las mil maravillas. (Ovación por todo el público, que llena la plaza.)

SEGUNDO

Flores lo lancea bien. Con la muleta hace una faena primorosa, dando pases naturales, de pecho, y pinchando dos veces se deshace de su enemigo. (Aplausos.)

TERCERO

Cuatro verónicas muy ceñidas, de Belmonte, haciendo éste una faena valentísima con el paño rojo, entre los mismos cuernos del toro, dándole pases estupendos de pecho, naturales y de todas las marcas, para terminar con un pinchazo entrando bien y una estocada tendiciosa. (El público aplaude á la monumental faena de Juanillo.)

CUARTO

Gaona lo lancea de modo magistral. Gode los garapulos y pone tres pares in-concebibles, por lo buenos.

Cambia el tercio y se va al enemigo, haciendo una faena colosal, despatchando al morlaco de un supremo volapié que hace rodar á la fera sin puntilla. (La ovación se oye hasta en Méjico.)

QUINTO

Flores veroníquea superiormente. Son muy aplaudidos en quites Gaona y Flores, especialmente éste.

Con la flámula se muestra muy inquieto, haciendo una faena incolora, para dar fin de la bestia de una estocada contraria, y descabella.

SEXTO

Belmonte torea al toro por verónicas, ciñéndose mucho. Coge los avíos de matar y hace una faena colosal, finalizando la corrida con dos pinchazos y una estocada buena.

TOROS EN PALENCIA

Saleri II y Algabeño II

Se lidián toros de Eteban Hernández por las cuadrillas de Saleri II y Algabeño II.

PRIMERO

Saleri lo capotea bien. Con la muleta hace una buena faena, que remata con una buena estocada y un descabello.

SEGUNDO

Salé con muchos pies, que le para Algabeño con lances medianos. Sin fijar al toro, da media estocada y una pasada.

TERCERO

En quites se lucen los maestros. Saleri hace una buena faena con el trapo, terminándola con una estocada superior.

CUARTO

El presidente ordena que le tuesten las costillas al buey. El público arma una soberbia bronca. Algabeño empieza con una mediana faena, sufre un desarme y se tira de cabeza al callejón.

Da varios pases y termina con una estocada tendida.

QUINTO

Saleri lo lancea bien. Clava dos pares al quiebro y uno al cuarto.

Muletea con inteligencia, da varios pases bajos, un pinchazo y una estocada contraria.

UITIMO

Algabeño lo lancea valientemente. Con el rojo trastea regular para meter el asador en todo lo alto.

DE LA GUERRA

Noticias austriacas. — Viena. — Algunos periódicos de la noche dan la noticia de que las tropas austriacas han tomado la plaza de Luck, capitalidad del distrito del gobierno de Volmia, de 15.000 habitantes, y que constituye un punto estratégico para los austriacos.

El parte alemán. — Narev. — El cuartel general alemán dice:

En el teatro occidental la situación no ha cambiado.

En el noroeste de Prampagne un aviator inglés ha derribado á un aviator alemán. El ejército del general von Hindenburg continúa avanzando al oeste del Niemen.

Las tropas alemanas han llegado á la línea exterior de fortificaciones del frente occidental de Grodno.

Las tropas del Príncipe Leopoldo de Baviera continúan en la dirección de Nartou. Los rusos han sido empujados desde el norte de Bauranza hasta más allá de la región pantanosas.

El ejército de von Tothombz ha conseguido retirar á los rusos hasta Styra.

Depósito alemán. — El Havre. — Según dicen los periódicos de Rotterdam los alemanes han conseguido en el canal de Riga á Telsugges un depósito reservado para los submarinos germanos, donde estarán al abrigo de los espías aliados.

Nuevos aparatos. — El Havre. — Noticias de un periódico de Holanda dicen que los globos nuevos de los alemanes son más pequeños que los anteriores.

De la frontera rusa dicen que los alemanes tienen un nuevo cañón, de más ligero tipo.

Desde Londres. — Londres. — Las últimas noticias de los Dardanelos dicen que los combates en la región norte del frente de

combate han tenido un resultado satisfactorio para los aliados, con pérdidas para los otomanos, de mucha consideración.

Detención de los banqueros de Varsovia. — Amsterdam. — Por haberse negado á aceptar el cambio de las letras en moneda alemana, han sido internados en los campos de concentración de Alemania los banqueros rusos de Varsovia.

Los franceses ocupan una isla. — París. — Un parte oficial del ministerio de Marina dice:

La isla de Ruad, situada entre Latakich y Tripoli ha sido ocupada por un destacamento francés.

La ocupación se realizó sin ninguna resistencia por parte de la población civil, que dispuso á la tropa un buen recibimiento, siendo izada la bandera francesa á las nueve de la mañana.

Las fuerzas que realizaron dicha ocupación pertenecen á los buques que mantienen el bloqueo de las costas de Siria.

La guerra en el Kamennen. — París. — El ministerio de Colonias, en un parte oficial, dice lo siguiente:

Las fuerzas nuestras, que operan en el este y sureste de Kamennen continúan en la ofensiva á Yanulo (capital del Kamennen). Después de las acciones llevadas á cabo en los días 23 al 25 numerosas fuerzas han tomado la estación de Dume.

Los alemanes, después de arrojar al río los convoyes, abandonaron Viassy y sus fortificaciones.

El japon en la causa de los aliados. — París. — El embajador del Japón en esta capital ha declarado que algún día se podrá apreciar en toda su extensión el esfuerzo que hacen los suyos en beneficio de las naciones aliadas, especialmente en pro de Rusia, por ser la nación más cercana al Japón.

Colegio de San Luis Gonzaga

ZAFRA

Incorporado al Instituto. — 1.º y 2.º enseñanza. — Brillante resultado en exámenes. — Profesorado numeroso. — Edificio amplio y de inmejorables condiciones higiénicas.

Director: D. Germán Calderón, presbítero.

Noticias

Programa de las obras que en la noche de hoy ha de ejecutar en el Paseo de San Francisco, de diez á doce, la banda de Castilla:

Primero, «Martín Vázquez», pasodoble, P. Parra.

Segundo, «Miss Dolly», polka, Fugéot.

Tercero, Scena y marcha de la ópera «Aida», Verdi.

Cuarto, «La fiesta de los cazadores», vals, Sellenich.

Quinto, «La flor de España», pasodoble, R. Blanco.

Regalamos una preciosa corbata por cada camisa que se compre.

Precios baratísimos por fin de temporada.

DELCADO Y BARRENA, San Juan, 14.

Círculo de Artesanos. — Hoy irá una Comisión de esta Sociedad á escoger los novillos que se lidiarán en el festival tauro-ciclista que va á celebrarse próximamente á beneficio de la caja de dicha Sociedad.

Los ensayos ciclistas para dicho festival van muy adelantados.

TABLETAS de ASPIRINA. — Tubo de veinte tabletas, 1,50 pesetas. Farmacia de UBIERNA

Ha fallecido en Barcarrota don Juan Francisco Lozano Rodríguez de Todolla. Su muerte ha sido muy sentida en todo el pueblo, donde era muy querido por su carácter caritativo y bondadoso. Al dar la noticia á nuestros lectores enviamos nuestro más sentido pésame á toda la familia del finado.

Para la próxima feria en el Montijo, que se celebrará los días 8, 9 y 10 de Septiembre, se arrienda el mejor local que hay en la Plaza Mayor.

Para tratar, con don Francisco García (confitero).

Quadro artístico. — Se está fundando en esta capital un cuadro artístico, cómico-dramático, titulado «El fomento del Teatro español», dirigido por el primer actor don José María Giménez.

Entre el elemento aficionado reina gran animación por formar parte de este cuadro artístico, el cual debutará en esta capital á primeros del próximo Octubre, después de lo cual, si, como es de esperar, el debut es un triunfo, harán una «tourné» por los principales pueblos de esta provincia.

«Fonda París» — **DON BENITO Gran confort. Alumbrado eléctrico y timbres. Tiene comedor con mesitas independientes**

Se encuentra gravemente enfermo el joven estudiante de Medicina don Salustiano Gragera Hernández.

Suero antídiferico, fresco, con más de 2.000 unidades antitoxicas por frasco de 10 c. c. del Instituto Llorente y del Nacional de Alfonso XIII, de Madrid. Se ofrece en todo momento en el Instituto microbiológico Salazar-Bardají, Trinidad, 10, Badajoz.

Colegio de segunda enseñanza de San José (Don Benito). Incorporado al Instituto. Profesorado facultativo. Director don José María Manzano Díaz, licenciado en Derecho y Filosofía y Letras.

¿Quiere usted hacer fortuna? — Tienen un medio de aumentar sus ingresos los señores ganaderos, tratantes, tabajeros, salchicheros, comerciantes en lana, cueros y toda clase de productos pecuarios, un medio infalible que no tenemos inconveniente en recomendar á nuestros lectores.

Generalmente, aquel productor que no está enterado de las cotizaciones en las plazas consumidoras, sus géneros los vende á ciegas, esto es, á como quiere pagarlos el comprador; razón tan evidente, que no tiene réplica.

Pues bien: si quiere usted vender á comprar á los precios verdad de los mercados cuanto se refiere á ganados y sus productos, le será convenientísimo suscribirse á EL CORTADOR, dedicado exclusivamente á estos negocios, que publica las cotizaciones ciertas, veraces, de toda exactitud, rápidas, al día, como lo tiene acreditado en los diez y siete años que hace que se publica.

Tanto si desea usted un número de muestra, como hacer la suscripción por un año, enviando diez pesetas, diríjase á la Administración de EL CORTADOR, Plaza de la Cebada, núm. 11, Madrid.

DE LOS PUEBLOS

ALBUQUERQUE

En la mañana de hoy ha tenido lugar el petitorio para atender á los gastos que ocasiona el culto á la Santísima Virgen de Carrión, patrona de esta villa.

A las nueve de la misma, precedidos de los estandartes del Ayuntamiento, como patrono, y de la Virgen, salieron de la Casa Consistorial los invitados que asistieron, recorriendo, acompañados de la banda de música que dirige don Martín Chaparro, las calles de la población que continúan el itinerario de costumbre, y en cuyo trayecto se recogieron 23 fanegas y media de trigo y 198 pesetas en metálico.

También fué el vecindario depositando en poder de los postulantes muchos objetos, algunos de exquisito gusto artístico, como el donado por las bellísimas señoritas de Pasalodos (Josefa y Carmen), los cuales fueron subastados en la sala capitular al regreso de la comitiva, como en años anteriores, produciendo las pujas 500 y pico de pesetas.

Acompañaban al señor alcalde, don Arturo Montes, los tenientes de alcalde don Pedro Duarte y don Fernando Cabrera, el concejal don Francisco Pocostales, el juez de Instrucción interino don Angel Cordovilla, los procuradores don Leandro y D. Rafael Nacarino, el jefe de la línea de la Guardia civil don Victoriano Ramayo, el médico titular don Leopoldo Nacarino, el maestro nacional don Modesto Martínez, los presbíteros don Juan Pérez y don Leandro Sama, el secretario del Juzgado municipal don Pedro J. Moreno, el depositario de los fondos municipales don Alejandro Rosado y los señores don José Izquierdo del Manzano, don Pablo Llerena, don Francisco Cabezas, don Manuel Cordovilla y don León Aparicio, jefe de la Prisión preventiva, juntamente con don Alberto Pasalodos Moreno y algunos otros que el cronista no recuerda en este momento y por la omisión pide disculpa.

Se lamentaba por los concurrentes la ausencia de distinguidas personalidades de la localidad, que por su posición, por sus cargos y algunos por su ministerio hubieran dado al acto más brillantez, mayores rendimientos á la cuestación y una nueva manifestación de la fe tan decantada que en la Virgen de Carrión han puesto siempre los hijos de Albuquerque.

¿Es que esa fe ha decrecido? No lo sabe el cronista ni comenta tan sensibles ausencias. Lanza el hecho á la publicidad por si pudiera servir de acicate en años venideros, con lo que consideraría bien pagado este modestísimo trabajo.

CORRESPONDIENTE

Albuquerque, 1, 9, 15.

En la Audiencia

Para el día 6 está anunciada la vista de los siguientes juicios:

Sala segunda. — Juicios orales

Juzgado: Fuente de Cantos.

Delito: hurto.

Procesado: Antonio Zapata Domínguez.

Abogado: señor López moreno.

Procurador: señor Durán.

Juzgado: Fuente de Cantos.

Delito: hurto.

Procesado: Manuel Rapela Felú.

Abogado: señor Borrallo.

Procurador: señor Barriga.

Juzgado: Almendralejo.

Delito: amenaza y disparo de arma de fuego.

Procesados: Manuel Mancera Durán y Antonio Machuca García.

Abogados: señores Jiménez Cierva y De Miguel.

Procuradores: señores Maqueda y Marroqui.

MILITARES

ORDEN de la plaza del día 2 de Septiembre de 1915.

Por la Capitánía general de la Región y con fecha 31 de Agosto último se publicó el orden general siguiente:

Presentado en esta plaza el coronel del segundo regimiento de Zapadores Minadores, don Julio Rodríguez Mourelo, he dispuesto que en el día de hoy se haga cargo accidentalmente de la Comandancia general de Ingenieros de esta Región, cesando en la misma el coronel director de servicio de aeronáutica, don Pedro Vive Vich, y del despacho el coronel del regimiento de Ferrocarriles don Guillermo Aubareda, que accidentalmente lo venía desempeñando.

Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este día para el debido conocimiento y cumplimiento.

El coronel jefe de Estado Mayor accidental, Francisco Javier de Mateo y Olabe.

Lo que se hace saber en esta orden con el propio objeto.

El general gobernador, Villalón

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Farada y parque, Castilla.

Jefe de día, señor comandante de Gravelinas don Arturo Pasalodo.

Imaginaria, otro de Castilla don Enrique Rodríguez.

Hospital y provisiones, cuarto capitán de Castilla.

DE MERCADOS

Boletín de cotización de productos agrícolas y pecuarios en la provincia

Table with columns for PUEBLOS, Trigo, Cebada, Avena, Garbanzos, Habas, Aceite, and Lana. It lists various towns and their corresponding market prices for these commodities.

CARNES
Precio medio en pesetas por kilo en canal GANADOS EXTREMENOS

MADRID
Vacas, de 1,78 á 1,87.
Ovejas, de 1,45 á 1,50.
Carneros, de 1,70 á 1,75.

BARCELONA
Vacas, de 1,75 á 1,80.
Bueyes, de 1,80 á 1,83.
Corderos con lana, á 2,05.

OFERTAS Y DEMANDAS
Almendralejo. — Los señores González y Compañía, de las Bodegas Pastheur, tienen ya tan sólo de venta 10 foudres de vino blanco, tipo Rhin; cinco de dorado y ocho de tinto clarete.

BADAJOS. — Don Ramón Montero de Espinosa tiene á la venta 11.500 kilos, equivalentes á 1.000 arrobas, de lana blanca merina fina.

Para tratar, con dicho señor.
—Don José Rincón Funes tiene á la venta yeguas con y sin rastra, mulas y mulatas, cebada y avena.

Para tratar, con dicho señor.
—Se vende un carro de dos varales con dos mulas.

Para detalles, en la calle Benegas, 42.
—Se vende una tartana, casi nueva, con arneses á la catalana.

Darán razón: Ronda del Pilar, 42.
Barcarrota. — Don Eliseo Merchán Gutiérrez tiene á la venta 2.400 kilos de garbanzos, equivalentes á 45 fanegas.

blo ó en la dehesa Valdesequera, término de Badajoz.

La Codosera. — Don Alonso Grajera tiene á la venta 6.825 kilos, equivalentes á 550 arrobas de aceite.

Para tratar, con su administrador, en «La Galapaguera» (Portugal), ó con el párroco de La Codosera.

—Don Julián Mero Lucio tiene á la venta también 1.725 kilos, equivalentes á 150 arrobas, de aceite.

Para tratar, con dicho señor.
—Doña Eladia Centeno Baltasar, del mismo pueblo, tiene asimismo á la venta 2.300 kilos, equivalentes á 200 arrobas, de aceite.

Para tratar, con dicha señora.
—Don Juan Brígido Mero, tiene á la venta 1.150 kilos de aceite.

Para tratar, con dicho señor.
—Don Manuel Rubio Mero tiene á la venta 2.300 kilos de aceite.

Para tratar, con dicho señor.
—Don Casildo Pulido Pérez tiene á la venta 3.450 kilos de aceite.

Para tratar, con dicho señor.
—Don Leocadio Blanco Pérez tiene á la venta 3.450 kilos de aceite.

Para tratar, con dicho señor.
—Don Julio Gómez Martínez tiene á la venta 1.150 kilos de aceite.

Para tratar, con dicho señor.
Pedro S. Castilla, vende 9.200 kilos de la La Haba. — Don Angel Hidalgo y don na merina, equivalentes á 800 arrobas.

Para tratar, con dichos señores.
La Morera. — Los señores arrendatarios de la dehesa de Murillo tienen á la venta 1.322 kilos, equivalentes á 150 arrobas, de lana basta blanca.

Para tratar, con cualquiera de dichos señores.
Mérida. — Don Norberto García vende 2.070 kilos de lana, equivalentes á 180 arrobas, de buena calidad; 150 carneros y 150 ovejas, á precios convencionales. Para tratar, con este señor, en la finca llamada «Cote de Veras», á tres kilómetros de la estación férrea de Carrascalejo.

Higuera de Llerena. — Don Eusobio López Ortiz tiene á la venta 7.475 quilos, equivalentes á 650 arrobas, de lana blanca merina del último corte; 130 lechones de cinco meses; veinticinco de año y medio; tres herales y un toro, y 100 chivos navideños. Olivenza. — Don Manuel Píriz Méndez tiene á la venta de 140 á 150 arrobas de lana blanca y negra.

Villafraanca de los Barros. — Don Juan Andrés Ortiz vende la rastrojera de 162 hectáreas, equivalentes unas 252 fanegas de tierra, en término de dicho pueblo.

Para tratar, con el mismo interesado.
Villagonzalo. — Don Isidoro Fuentes vende un vagón de habas al precio de 12,75 pesetas los 60 kilos.

Villalba de los Barros. — Don Manuel Carretero vende 350 ovejas de parir, de buena edad, y 190 borros.

—Don Manuel Lobo vende 200 primas y cien borras, ó sean 300 de parir, ganado fino.

Villanueva del Fresno. — Don Aquilino Tomás García vende 5.750 kilos, equivalentes á unas 500 arrobas, de lana.

Para tratar, con el mismo señor, en dicho pueblo.
Villar del Rey. — Don Tomás Morera Pacha, compra todo cuanto trigo le ofrezcan al precio corriente.

Prensa Oficial

La «Gaceta» llegada ayer publica lo siguiente:

Guerra

Real orden disponiendo que se devuelvan á los individuos que figuran en la relación que se publica las cantidades que se mencionan, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de servicio en filas.

Marina

Real orden concediendo la cruz de primera clase del Mérito naval, blanca, pensionada, al teniente de navío don Adolfo Hércules de Solás y Patudo de la Rosa.

Hacienda

Real orden declarando que no procede imponer premio en el cambio á las fracciones inferiores á 10 pesetas, adeudados por declaración verbal de viajeros ó pagos por derechos de importación ó exportación que se efectúan en las Aduanas durante el mes actual y que hayan de percibirse en moneda española, de plata ó billetes del Banco de España.

Instrucción pública y Bellas Artes

Real orden disponiendo que en lo sucesivo se apliquen á los concursos de cátedras y auxiliares de las Escuelas de Arquitectura y de Madrid y Barcelona las prescripciones del Real decreto de 31 de Julio de 1904.

Otra disponiendo que se den los ascensos de escala y que los catedráticos de Instituto que se mencionan pasen á figurar en el escalafón en las categorías que se indican.

Administración Central

ESTADO. — Subsecretaría. — Asuntos contenciosos. — Anunciando el fallecimiento en el extranjero de los súbditos españoles que se indican.

HACIENDA. — Dirección general de la Deuda y Clases pasivas. — Resultado de la subasta celebrada para adquisición y amortización de Deuda del Tesoro procedente del personal.

GOBERNACION. — Inspección general de Sanidad exterior. — Previendo á los directores de las estaciones sanitarias de los puertos y médicos habilitados de Sanidad marítima de las Inspecciones locales que los vapores «Luisa» y «Josefa Raich», antes denominados «Aizcarai-Mendi» y «Peña Rubia», propiedad de los hijos de José Tayá, de Barcelona, tienen derecho á disfrutar los beneficios que concede la ley de Protección á las industrias y comunicaciones marítimas de 14 de Junio de 1903.

FOMENTO. — Dirección general de Obras públicas. — Caminos vecinales. — Concediendo al Ayuntamiento de Bemibre el anticipo que se indica para la construcción del camino vecinal de El Valle á Bemibre (León).

Rectificación á la Real orden inserta en la «Gaceta» del 12 del actual relativa á la concesión de subvenciones para la construcción de caminos vecinales.

Nuestros regalos

Recibidas nuevas ampliaciones fotográficas de las remesas que tenemos hechas á la importante casa Magic Photo's, se encuentran en estas oficinas, Plaza de la Constitución, 22, á disposición de sus dueños, las siguientes:

- 140. Don Antonio Casas, de Villanueva de la Serena.
158. Don Miguel Barrera, de Reina.
165. Don Angel Casillas, de Puebla de la Calzada.

- 170. Don Fernando Reyes, de Los Santos.
171. Don Antonio Falcao, de Zafra.
185. Don Julio García Barroso, de Palomas.

- 188. Don José Ferreiroira, de Santa Marta.
Todos estos señores pueden mandar recoger á la Administración de este periódico, Plaza de la Constitución, número 22, de diez de la mañana á una de la tarde y de cinco de ésta á siete de la noche, su ampliación correspondiente, previa presentación del cupón que tenga igual número al que cada una indica, requisito indispensable para poderla retirar.

Del Registro civil

Fallecidos
Matías Nieto Roja, de nueve años. Meningitis. Hospital civil.
—Josefa González Magariño, de diez y ocho meses. Atripsia. Morales, 88.
—Leopoldo Cuella Lorenzo, de sesenta años. Arterio esclerosis. Hospital civil.
—Juan Prieto Romero, de veintidós años. Miocarditis. — Hospital militar.
—Felisa Méndez, de un año. Difteria. Hospital civil.

Nacidos.
Angeles Avellano Alvarez. Espronceda, 4.

C. PESINI

Operaciones de toda clase sobre líneas rústicas.
Meléndez Valdés, 50.
Apartado de Correos números 24

Revista de mercados

(De «El Economista».)
Trigos

Poco han aumentado hasta ahora las llegadas de trigo nuevos á los mercados castellanos, y esto hace que los precios se sostengan con firmeza y aun mejoren en algunos; pero es creencia muy extendida que la baja sobrevendrá tan pronto queden por completo terminadas las faenas de la recolección, para lo cual falta poco.

En Valladolid, con escasa oferta, se pretende por el trigo en partidas á 59,50 y 60 reales fanega, y al detall se paga á 57 y 57,50.

En Zamora se paga al detall á 51 reales fanega.
En Burgos: á la g, á 53; mocho, á 51,50; rojo, á 51.

En Peñafiel, á 54.
En Palencia, á 55.
En Nava del Rey, á 56.
En Salamanca, á 56,75.

Las harinas, con poca demanda con relación á la producción, se cotizan en Valladolid á 47 pesetas los 100 kilos las selectas, á 46 las blancas buenas y á 45 las corrientes.

En Barcelona, con mercado bastante animado, han cedido algún tanto los precios de los trigos, que se cotizan:
Candeal castellano, de 37 á 38 pesetas los 100 kilos.

Candeal manchego, de 37,25 á 38.
Urgel, á 35,45.
Extremadura, de 36,50 á 37.
Estados Unidos, á 38.

Las harinas, con regulares ventas, acusan alza en los precios de las primeras clases blancas, cotizándose: extra blanca número 1, de 49 á 50 pesetas los 100 kilos; superfina, blanca número 2, de 48 á 48,50; número 3, de 41,50 á 45; número 4, de 24,17 á 24,38; segundas, de 20,82 á 21,25; terceras, de 19,58 á 20; cuartas, de 13,75 á 14,17; extra fuerza número 1, de 51 á 52; superfina fuerza, número 2, á 50; número 3, de 41,50 á 43; número 4, de 24,17 á 25; segundas, de 19,17 á 20,41; terceras, de 17,50 á 18,33; cuartas, de 12,50 á 13,75.

En Sevilla se cotizan con mucha firmeza los trigos recios del país de 36,50 á 37,50 pesetas los 100 kilos y á 38 los extremeños y las harinas á 51 las primeras marcas de las fábricas de la plaza y á 52 las extremeñas superiores.

En Alcañiz (Teruel) se paga el trigo de monte y el de huerta á 44 pesetas cahiz de 170 litros; la harina de primera á 50 pesetas los 100 kilos; la entrefuerte á 48 y la de segunda á 44.

En Francia la concurrencia á los mercados trigueros es poco numerosa, notándose alguna mayor oferta de los trigos nuevos del Oise, Somme y Loret, que se pagan de 31,50 á 31,75 francos los 100 kilos para pronta entrega en estación de origen, y á igual precio se cotizan los Aubaine-Buisson; de 32,50 á 32,75 los de Provenza, y de 33 á 33,25 los disponibles de Argelia, en Marsella.

En harinas la tendencia es firme por la reducción de la producción en muchas fábricas; la molinería del campo atrincherao de París mantiene el precio de 65 francos el saco de 157 kilos, y otros molineros piden de 69 á 72, según marcas.

Los mercados ingleses y americanos muestran tendencia más floja, por haber amornado la demanda de los países europeos y por las perspectivas de enorme rendimiento de las últimas cosechas.

He aquí los precios de los trigos al detall en los principales mercados nacionales y extranjeros:

ESPAÑA
Arévalo, en reales la fanega á 57,00, y en pesetas los 100 kilos á 32,95.
Barcelona, á 65,70 y á 38,00.
Riaseco, á 54,50 y á 31,50.
Medina del Campo, á 58,00 y á 33,55.
Madrid, á 66,00 y á 38,15.
Valladolid, á 57,50 y á 33,25.
Buenos Aires, á 27,28.

EXTRANJERO
Londres, en francos los 100 kilos á 31,21.
Liverpool, á 27,19.
Nueva York, á 21,84.
Chicago, á 19,57.

Noticias militares

ORDEN de la provincia del día 1 de Septiembre de 1915.
Los precios á que corresponde valorar los saldos en pro y en contra á los Cuerpos y clases de esta región en el mes anterior son:

SALDOS EN FAVOR
Pan, 0,233.
Cebada, 0,844.
Paja, 0,212.
Pan, 0,288.

SALDOS EN CONTRA
Cebada, 1,030.
Paja, 0,258.
Vegetal cok, 0,099.
Hulla, 0,069.

Lo que se hace saber en esta orden para su conocimiento.
El general gobernador, Villalón

Presentaciones y despedidas
Se ha presentado el capitán del regimiento de Caballería de Villarrobledo, número 23, don Carlos Cristótopmo.

—Otro de Infantería destinado á la zona de Reclutamiento, don Enrique Segura.
—El capellán del regimiento de Infantería de Gravelinas, número 41, don Justo Pérez.

—El segundo teniente del regimiento de Castilla, número 16, don Mario González Revenga.

—El primer teniente de Villarrobledo, número 23, don Diego Lorenzo.
—Otro de Infantería don Pedro Ortega.
—El capitán de la Guardia civil don Federico González y Fernández de la Puente.

—El farmacéutico primero, destinado al Hospital militar, don Enrique Calatrava.
—El capitán de Infantería, destinado á la zona de Reclutamiento, don Martín Tórtola.

—Se ha presentado y despedido el segundo teniente de Infantería, destinado al número 63, de Mahón, don Domingo Pascual.

SALINAS DE BACUTA

José María Amo. — MUELVA e coiza sobre vagón

Precios sin competencia

Se arriendan 70 hectáreas y 84 áreas de tierra, equivalentes á 110 fanegas de tierra de labor en la dehesa del Chaparral, de Villagonzalo. Para tratar, con D. Pedro Campos, en dicho pueblo, ó con su duenda, en Don Benito, doña Nieves Suárez.

SE VENDE un cinematógrafo con todos sus accesorios, seminuevo, con cruz de Malta, de la Casa Pathé Freres. Para tratar, con don Félix Gimeno. En Guareña.

Venta de la dehesa Montecillo, término de Solana, de 315 fanegas, equivalentes á 208 hectáreas de tierra de labor, con algún encinado y casa-cortijo.

Para tratar, con don José Carrasco de la Barrera y don Félix Montero de Espinosa, en Almendralejo.

SERVICIO DE TRENES (1)

Table with columns for Trenes españoles, Salo Llego, and various train routes and times.

SERVICIO DE TRANVIAS

desde el Campo de San Juan hasta la misma Estación del Ferrocarril, que efectúan al día las salidas siguientes:

Table with columns for El coche 1.º á las 7.30, 2.º á las 7.40, 3.º á las 7.50, etc., listing train departure times.

El regreso de la estación al Campo de San Juan se verifica también en combinación con las llegadas de los trenes: Los coches que salen del Campo de San Juan á las 7.30 y 7.40, que van á la estación á enlazar con la salida del Mixto de Manzanares, regresan al Campo de San Juan con los viajeros llegados en el Correo de Lisboa; el que sale á las 9, que sólo va á la estación para esperar la llegada del Mixto de Madrid, regresa con los viajeros de este tren mixto; el coche 4.º regresa con los viajeros que llegan á las 11, en el Correo de Madrid, y los que salen á las 17 y 17.30 regresan con los que llegan á las 18 en el Mixto de Manzanares.

Se observará, pues, que hay tranvías á la llegada de todos los trenes, excepción hecha de los que llegan á las 20, y 22.14, á las cuales horas no hay ya servicio.

Estos tranvías efectúan el servicio con sujeción á la siguiente

TARIFA DE PRECIOS POR CADA VIAJEBO

Table with columns for Campo de San Juan á San Francisco, 0,05; á Puerta Palmas, 0,10; á Cabeza del Puente, 0,15; etc., listing fares for different routes.

Estos tranvías admiten equipajes, cobrando á razón de 0,25 pesetas por cada bulto ó bulto grande, y 0,10 por cada maleta ó bulto pequeño.

Los coches 5.º y 10.º no llegan á la misma Estación. Se quedan en la cochera de ellos, que está casi en la misma Estación del Ferrocarril.

(2) Este tren sólo es utilizable en tercera clase, hasta Mérida.

(3) El Mixto de Manzanares y el Correo de Madrid enlazan en Aljucén para la línea de Cáceres, y en Mérida para la línea de Sevilla.

(4) El Mixto de Madrid enlaza en Almorchón para la línea de Córdoba.

(5) Está suprimido el tren portugués que salía á las 11.25 y el que llegaba á las 0.10.

(6) El Mixto de Lisboa enlaza con el Rápido de Madrid los lunes, miércoles y viernes, para llegar á Lisboa á las 14.21.

SERVICIO DE COCHES

EL COCHE PARA Salo Llego

Table with columns for Olivenza, 17, 10; Albuera, Almendral y Barcarrota, 12, 23; Alburquerque y San Vicente de Alcántara, 19, 30; Olivenza, Alconchey y Villanueva del Fresno, 19, 30; Albuera, Almendral y Barcarrota, 19, 30.

Todos los servicios de coches tienen la salida de la Agencia Sencor de Sallao, Plaza de la Constitución, 13, excepto el de la diligencia de Barcarrota, que es propiedad de don Luciano Marqués, y sale de la Posada ó Parador del Pilar, en la ronda del mismo nombre.

Tip. La Minerva Extremeña, de Florencia Ger, con linotipias de Ricardo Mendonça

